



Saint-Constant, 18 mai 2021

BULLETIN D'INFORMATION

AUTORITÉ RÉGIONALE DE TRANSPORT MÉTROPOLITAIN

Révision de la Politique de financement : reprise des travaux

L'ARTM a relancé au début du mois de mai les travaux de révision de la Politique de financement, auxquels participe la Table des préfets et élus de la Couronne-Sud, les représentants des cinq secteurs de la CMM et des organismes publics de transport en commun (OPTC). La Couronne-Sud poursuit ses interventions et sa participation aux travaux avec le souci d'avoir une vue d'ensemble sur les effets des différents mécanismes et intrants de la Politique, qui influencent le calcul de la contribution municipale au déficit des services de transport collectif. L'ARTM envisage une mise à jour complète de la Politique à compter de 2023. À court terme, l'Autorité entend :

- Mettre à jour les prévisions de rémunération du REM pour 2022;
- Mettre à jour les impacts financiers du REM pour 2022;
- Travailler sur les modalités d'intégration transitoire du REM, lequel sera déployé jusqu'en 2024, et analyser les impacts sur les contributions municipales pour 2022.

L'ARTM poursuit également ses travaux et ses discussions avec le gouvernement pour l'élaboration du cadre financier 2022, pour lequel elle prévoit un manque à gagner.

Rapport annuel 2020

[Cliquez ici](#) pour consulter le rapport annuel 2020 de l'ARTM, qui revient sur les grands projets et activités réalisés par l'organisation en période de pandémie.

COMMUNAUTÉ MÉTROPOLITAINE DE MONTRÉAL

Rapport financier 2020

La CMM dépose son rapport financier correspondant à l'année 2020 lors de sa séance du 22 avril. Elle finit son exercice financier avec un surplus de 5,9 M\$, répartie de la manière suivante :

- 1,3 M\$ découlant de reports de projets en 2021, ou encore pour des travaux réalisés à l'interne plutôt qu'à l'externe;
- 1,2 M\$ qui étaient destinés à couvrir des dépenses non prévues ainsi que les réclamations;
- 3,4 M\$ générés par des écarts répartis dans l'ensemble des dépenses de la CMM
 - Aucuns frais de financement temporaire n'ont été imputés durant l'année 2020;
 - Des revenus supplémentaires d'intérêts ont été générés et sont principalement affectés aux Fonds de développement métropolitain et de logement social.



Saint-Constant, 18 mai 2021

BULLETIN D'INFORMATION

Exo

Exo a également déposé son rapport financier 2020. Malgré tous les enjeux liés à la pandémie, ils ont réussi à réaliser plusieurs grands projets en 2020 : nouvelle gare à Mirabel, nouveau pôle de mobilité à la gare Vaudreuil pour lequel exo s'est vu décerner un prix Élixir en gestion de projet de PMI-Montréal, consultations publiques pour l'élaboration de la refonte du réseau d'autobus dans trois secteurs de la Couronne-Sud, nouveaux outils numériques pour les clients, consolidation du service à la clientèle, etc. Pour consulter le rapport, [cliquez ici](#).

Commission de l'environnement

Le 27 avril dernier, la Table des préfets et élus de la Couronne-Sud, représentée par son président, M. Jacques Ladouceur, et son directeur général, Thierry Larrivée, a fait une intervention devant la commission de l'environnement de la CMM, afin de présenter son [mémoire concernant l'élimination des matières résiduelles](#). Once recommandations en totale sont présentées dans le mémoire de la Couronne-Sud. Pour voir la fiche synthèse de la présentation, [cliquez ici](#).

Commission de logement social

La CMM a adopté, lors de son Comité exécutif du 22 avril, une résolution dans laquelle elle proposait des mesures à court, moyen et long terme afin d'augmenter l'offre de logements abordables, voici les quatre actions bien précises proposées au gouvernement :

- Mise en marche de mesures d'urgence (moratoire sur la reprise de logements et évictions, révision des paramètres du Programme de Supplément au loyer, etc.);
- Une augmentation de constructions et réhabilitation de logements sociaux et abordables;
- Un encadrement du marché locatif adapté au contexte actuel;
- D'inviter les municipalités à appuyer les demandes de la CMM et d'en faire part au gouvernement.

Agora métropolitaine

La CMM finalisera sa série de webinaires organisés dans le cadre de l'Agora 2021 ce 21 et 28 mai prochain. Cette avant-dernière séance de l'Agora 2021 abordera la question de la révision des limites territoriales de la CMM et comptera, entre autres, avec visite de M. Guy Pilon, maire de Vaudreuil-Dorion, qui viendra présenter les défis rencontrés par les MRC qui chevauchent le territoire métropolitain. En fin, le 28 mai, la CMM veut entamer une discussion sur la reconversion de terrains de golf et leur avenir. Cette fois un autre membre de la Couronne-Sud viendra faire une présentation. En effet, Mme Diane Lavoie, mairesse de Beloeil, et préfète de la MRC de La Vallée-du-Richelieu, viendra nous parler sur l'achat de terrains de golf. Pour vous inscrire aux séances :



Saint-Constant, 18 mai 2021

BULLETIN D'INFORMATION

- [21 mai 12h à 13h30 : Repenser les limites du territoire métropolitain](#)
- [28 mai 9h à 10h30 : Requalification des espaces verts : Quel avenir pour les terrains de golf?](#)

Il est aussi possible de récupérer les webinaires précédents à partir des liens suivants :

- [La gestion de l'urbanisation dans le Grand Montréal](#) (19 mars)
- [Les 10 ans du PMAD : bilan, leçons et défis à relever](#) (29 mars)
- [Croissance urbaine – Contrer l'étalement urbain](#) (9 avril)
- [Mobilité et financement – Assurer le financement du transport collectif](#) (16 avril)
- [Densification intelligente et protection des milieux naturels](#) (23 avril)
- [Les défis des municipalités rurales et la protection des terres agricoles](#) (30 avril)
- [Santé, résilience et transition écologique](#) (7 mai)